

EINLADUNG

zur

177. Tagung (online) des Johanniter Netzwerks für Gegenwarts- und Glaubensfragen (JNG in Nord und Mitte)

Das Gesellschaftsjahr

-

Über Chancen und Herausforderungen einer allgemeinen Dienstpflicht

Referentin: Frau Annegret Kramp-Karrenbauer, Bundesministerin a.D.

Ort: Online-Veranstaltung per ZOOM

Zeit: Mittwoch, 24.04.2024, 19:30 Uhr

Anmeldung: Zusage bitte bis zum 19. April per Mail an

ER Dr. Alexander von Bargen (avonbargen@hotmail.com)

Zugang: Wenn Sie sich per Mail angemeldet haben, wird Ihnen rechtzeitig vor der

Veranstaltung die Meeting-ID und der Zugangscode/-link zugesandt

Über Ihre Teilnahme würden wir uns sehr freuen!

Ihre Alexander v. Bargen Klaus Frhr. V. Lepel

Zum Thema: Ein Jahr Dienst an der Gesellschaft – verpflichtend für alle jungen Menschen?

Befördert durch die veränderte sicherheitspolitische Lage hat sich in Deutschland eine lebhafte Debatte entwickelt, über Pro und Kontra eines verpflichtenden

"Gesellschaftsjahrs".

Nach dem Aussetzen der Verpflichtung zum Grundwehrdienst im Juli 2011 werden die Rufe lauter, die die Wiederaufnahme der allgemeinen Wehrpflicht oder auch die Einführung einer allgemeinen, geschlechterübergreifenden Dienstpflicht fordern, um die Verteidigungsfähigkeit unseres Landes zu sichern und den gesellschaftlichen Zusammenhalt in einer auseinanderdriftenden Gesellschaft zu stärken.

Aber die Debatte ist auch Reflektionsraum für grundlegende gesellschaftspolitische Wertentscheidungen. Wollen wir den (jungen) Menschen in unserem Land entgegen dem Trend zur individuellen Lebensentfaltung diesen Dienst an Land und



Mitmenschen als Pflicht auferlegen? Kann die Stärkung des gesellschaftlichen Zusammenhalts durch eine solche Maßnahme gelingen oder gibt es auch negative Auswirkungen? Wie sieht es mit der praktischen und rechtlichen Umsetzbarkeit eines solchen "Gesellschaftsjahres" aus? Gäbe es überhaupt einen gangbaren Weg, der vor unserer Verfassung und anderen rechtlichen Zwängen Bestand hätte?

Zur Person:

Wir freuen uns sehr diese spannenden Fragen mit einer der Vordenkerinnen des "Gesellschaftsjahres", mit **Frau Annegret Kramp-Karrenbauer**, diskutieren zu können. Bereits im Frühjahr 2018 sprach sie sich als CDU-Generalsekretärin für die Wiedereinführung der allgemeinen Wehrpflicht in Verbindung mit einer allgemeinen Dienstpflicht aus.

Frau Kamp-Karrenbauer war als CDU-Mitglied in verschiedenen führenden Parteiund Regierungsämtern tätig, so unter anderem als CDU-Landes- und Bundesvorsitzende, als Landesministerin, Ministerpräsidentin des Saarlandes und zuletzt als Bundesministerin der Verteidigung. Im Jahr 2021 schied Frau Kramp-Karrenbauer auf eigenen Wunsch aus ihren politischen Ämtern aus.

Die JNG:

Die Johanniter Netzwerke für Gegenwarts- und Glaubensfragen (ehemals Johanniter - Arbeitsgemeinschaften für Gegenwartsfragen - JAG) geben den Johannitern und ihnen nahestehenden Personen ein Forum für ihre geistige und geistliche Zurüstung. Sie helfen dabei, dass die Johanniter die Auseinandersetzung mit den jeweiligen Strömungen des Zeitgeistes vom Standpunkt des Ordens ausführen können. Die Arbeitsgemeinschaft veranstaltet daher zum Beispiel Tagungen und Vorträge zu aktuellen Fragen des Ordens und des Glaubens.

Träger der JNG in Norddeutschland sind die Brandenburgische Provinzial-Genossenschaft, die Hamburgische Kommende, die Hannoversche Genossenschaft, die Mecklenburgische Genossenschaft, die Pommersche Genossenschaft, die Preußische Genossenschaft, die Provinzial-Sächsische Genossenschaft und die Schleswig-Holsteinische Genossenschaft des Johanniterordens.